

Título: Pacientemente me esperó el Señor

Pasaje: Éxodo 19-24 (p.75,80)

Piedra | 13 de Julio 2025 | Downtown Center

Idea central: La salvación es más que leyes: es vivir cerca de Dios.

*Esta mañana leeremos el principio de Éxodo 19 y el final de Éxodo 24, que sirven como portabros para lo que Éxodo llama “el libro del pacto”, y que contiene la Ley de Dios, incluyendo los diez mandamientos.*

### **Éxodo 19:**

**1** Al tercer mes de la salida de los israelitas de la tierra de Egipto, ese mismo día, llegaron al desierto de Sinaí. **2** Salieron de Refidim, llegaron al desierto de Sinaí y acamparon en el desierto. Allí, delante del monte, acampó Israel. **3** Moisés subió hacia Dios, y el SEÑOR lo llamó desde el monte y le dijo: «Así dirás a la casa de Jacob y anunciarás a los israelitas: **4** “Ustedes han visto lo que he hecho a los egipcios, y cómo los he tomado sobre alas de águilas y los he traído a Mí. **5** Ahora pues, si en verdad escuchan Mi voz y guardan Mi pacto, serán Mi especial tesoro entre todos los pueblos, porque Mía es toda la tierra. **6** Ustedes serán para Mí un reino de sacerdotes y una nación santa”. Estas son las palabras que dirás a los israelitas». **7** Entonces Moisés fue y llamó a los ancianos del pueblo, y expuso delante de ellos todas estas palabras que el SEÑOR le había mandado. **8** Y todo el pueblo respondió a una, y dijeron: «Haremos todo lo que el SEÑOR ha dicho». Y Moisés llevó al SEÑOR las palabras del pueblo.

### **Éxodo 24:**

**7** Luego tomó el libro del pacto y lo leyó a oídos del pueblo, y ellos dijeron: «Todo lo que el SEÑOR ha dicho haremos y obedeceremos». **8** Entonces Moisés tomó la sangre y la roció sobre el pueblo, y dijo: «Esta es la sangre del pacto que el SEÑOR ha hecho con ustedes, según todas estas palabras». **9** Y subió Moisés con Aarón, Nadab y Abiú, y setenta de los ancianos de Israel; **10** y vieron al Dios de Israel. Debajo de Sus pies había como un embaldosado de zafiro, tan claro como el mismo cielo. **11** Pero Él no extendió Su mano contra los príncipes de los israelitas. Ellos vieron a Dios, y comieron y bebieron.

\*\*

Cuando Él Señor habló con Moisés desde la Zarza en Éxodo 3, Él prometió que Su pueblo adoraría en el monte Sinaí.

Hoy, estamos viendo viendo a Dios cumplir Su Palabra.

Desde el monte Sinaí, El Señor revela la Palabra de Su Pacto.

- Él da los diez mandamientos
- Él da las ordenanzas, y la Ley.

Pero es esa misma ley la que frecuentemente nos confunde.

Porque es que...

- A veces, los mandamientos parecen no tener nada que ver con nosotros.
- O a veces, queremos cumplirlos, pero no sabemos cómo.
- Y otras veces, simplemente los pasamos por alto porque no entendemos nada.

Mi oración para esta mañana es que podamos salir de aquí con un poco de más claridad de por qué el Señor dio estas ordenanzas.

De por qué Él reveló Su ley.

- Para que así podamos deleitarnos en ellas.
- Y así podamos deleitarnos en Él.

++

### **Hoja de Ruta:**

1. La constante: Dios salva
2. El corolario: Dios ordena
3. La falsa confianza: Lo cumpliremos
4. La comunión sorpresa

++

### **Idea Central:**

La salvación es más que leyes: es vivir cerca de Dios.

### **¿Listos?**

++

#### **1. La constante: Dios salva**

Mucho antes de Dios decirles qué hacer, Él les recuerda lo que Él hizo. Le dice a Moisés que les predique esto:

++

**3 Moisés subió hacia Dios, y el SEÑOR lo llamó desde el monte y le dijo: «Así dirás a la casa de Jacob y anunciarás a los israelitas: 4 “Ustedes han visto lo que he hecho a los egipcios, y cómo los he tomado sobre alas de águilas y los he traído a Mí.**

- ustedes han visto lo que he hecho a los egipcios.

Es decir, recuerden cómo yo humillé a los que se levantaron en contra suya. Recuerden que los mayores problemas que han pasado ya lo pasaron.  
**Recuerden su liberación.**

• **Cómo los he tomado sobre alas de águilas.**

Las águilas son **aves de ataque**, que con sus garras pueden destruir a quien sea. Pero son **aves de rescate**, que no le temen a las tormentas. Que usan los fuertes vientos para volar más alto y más rápido. **Dios dice: en su peor momento, en medio de la tormenta, yo les rescaté.**

¿Para qué? •**Los he traído hacia mí.** Todo el punto de todo esto es que Dios nos quiere cerca. Él quiere morar con Su pueblo. Desde Génesis hasta Apocalipsis la historia es la de un Dios que quiere a Su pueblo cerca.

Así que esto es lo principal.

•Antes de darnos cualquier ley.  
Antes de decirnos qué hacer:  
La constante es que Dios salva.

Déjame enseñártelo una vez más. Esta es tan importante. En la médula de La Ley. En el centro de los mandamientos: el primero. Míralo:

++

Éxodo 20:

**1 Entonces Dios habló todas estas palabras diciendo:**

**2 «Yo soy el SEÑOR tu Dios, que te saqué de la tierra de Egipto, de la casa de servidumbre.**

**3 »No tendrás otros dioses delante de Mí.**

¿Viste el orden?

Nosotros tendemos a pensar que lo que nos toca es esforzarnos hasta ganarnos el favor de Dios y su salvación. Pero es justo lo contrario:

•Dios nos salva, porque Dios nos ama.  
•Porque Dios nos ama, Dios nos llama.  
•Y porque Dios nos llama, Dios nos dice: Sírvanme.

El teólogo y misionero John Mackay lo decía así:

++

“El pueblo ya ha sido liberado por la gracia y el poder divino. No se les da la ley para que se salven, sino para que puedan continuar deleitándose en la salvación que ya les ha sido dada”, John Mackay

++

## 2. El corolario: Dios ordena

++

**5. Ahora pues, si en verdad escuchan Mi voz y guardan Mi pacto, serán Mi especial tesoro entre todos los pueblos, porque Mía es toda la tierra. 6 Ustedes serán para Mí un reino de sacerdotes y una nación santa”.**

Esto es bien interesante. Dios dice: **si escuchan mi voz y guardan mi pacto...** aunque Él todavía no les ha dicho qué es lo que tienen que hacer.

En un sentido muy real, Dios le está pidiendo a los israelitas **que firmen sin leer**. “*Aquí está el contrato: firmen*”. Eso implica que desde el principio, la Ley se iba a vivir **por fe**.

**“Yo los salvé: ahora les voy a decir qué hacer. Créanme a mí.”**

\*\*

Ahora: ustedes saben que el equipo de pelota más odiado de toda la tierra son los Yankees. Después el Licey. Y es interesante que los Yankees tienen un código de conducta, y de apariencia, y hasta de peinados aprobados.

La idea es que un Yankee tiene que *lucir* como un Yankee, y *portarse* como un Yankee.

Bueno, el Señor está haciendo algo similar aquí. Él dice que el guardar Su pacto iba a causar que ellos fueran **un reino de sacerdotes y una nación santa**.

Y es con eso en mente que él da una serie de mandamientos y ordenanzas. Que separarían a Su pueblo. Y que atraerían a otros a Él.

Porque lo que hace un sacerdote es llevar a otros a la presencia de Dios. Un sacerdote acerca a la gente a Dios; reino de sacerdotes y una nación santa sería una nación que llevaría a la gente a Dios.

Entonces, las leyes que Dios da, sí se cumplieran transformarían a Israel en una sociedad completamente diferente a las demás. El **tesoro especial de Dios en la tierra**.

Mostrarían al mundo lo que Dios aprecia.

Te doy algunos ejemplos. Voy a ir súper rápido:

++

**“Si me haces un altar de piedra, no lo construirás de piedras labradas. Porque si alzas tu cincel sobre él, lo profanarás”, Éxodo 20:25**

A diferencias de las demás religiones, Dios advierte que Él no anda detrás de lujo ni de imágenes. Porque a nuestro Dios no podemos imaginárnoslo. Por eso a los cristianos, por los primeros siglos, nos llamaban ateos. No podemos fabricar a Dios.

++

**Éxodo 21: “Si alguien vende a su hija como sierva...9 Si la destina para su hijo, la tratará conforme a la costumbre de las hijas. 10 Si toma para sí otra mujer, no disminuirá a la primera su alimento, ni su ropa, ni sus derechos conyugales. 11 Y si no hace por ella estas tres cosas, entonces ella saldrá libre sin pagar nada”.**

La esclavitud es una situación horrenda. Que un padre tenga que vender a su hija a esclavitud es horrible...No hay otra forma de decirlo.

También era absolutamente común en aquella sociedad. Solo mira cuántos casos hay en la Biblia.

Dios, que conoce el corazón humano, y que ama a sus criaturas, lo regula.

Y si alguien se atreve a tener más de una mujer, tiene que tratar a cada esposa como su única esposa. Imagínate el lío. Porque no son objetos. Eso es para que dejen de estar teniendo.

Y dice: si no lo hacen, libérala.

Y hoy nos parece anticuado, pero eso era absolutamente progresivo en su momento.

Acercando a la sociedad al ideal de Génesis 1 y 2.

Aquí un último ejemplo:

++

**“Éxodo 22:21 »Al extranjero no maltratarás ni oprimirás, porque ustedes fueron extranjeros en la tierra de Egipto. 22 A la viuda y al huérfano no afligirán. 23 Si los afliges y ellos claman a Mí, ciertamente Yo escucharé su clamor... “23:3 Tampoco serás parcial al pobre en su pleito”.**

Una locura estos pasajes. Dios está diciendo que el poder es para servir, no para aplastar.

Los que menos tienen, los **pobres** y **extranjeros** y **viudas**, son los que más hay que cuidar. Ninguna sociedad antigua hacia esto. NINGUNA.

\*\*

¡Pero! Él también protege la sociedad de la tiranía del débil. **“Tampoco serás parcial al pobre”**. Que no nos dejemos llevar de “ay ombe”... “Pobrecito”. No, es la justicia impera, no los sentimientos.

\*\*

Estas leyes no se las inventó el hombre. Ya que Dios salva, Él dice cómo deben vivir.

Y por eso, más adelante Él dice que si Israel vivía bajo esos principios, sería un paraíso en la tierra.

La pregunta sería: ¿Vivirían bajo esos principios?

++

### **3. La falsa confianza: Lo cumpliremos**

En cada capítulo de Éxodo hasta ahora, Israel ha estado en un lío, y Dios lo saca de ahí.

Luego que Dios lo saca, Israel ha pecado de incredulidad, o de queja, o de dureza de corazón. Y Dios ha seguido siendo fiel.

Ahora, en el capítulo 19, cuando Dios le dice que tienen que obedecer cada Palabra que Él va a hablar, ellos dicen “¡CUENTA CON ESO! ¡SEGURO QUE SÍ!”. Y es como para que un ángel baje y les diga: ESPEREN QUE OIGAN LA LEY ANTES DE FIRMAR.

Pero entonces, luego que escuchan, dicen esto:

++

**“7 Luego tomó el libro del pacto y lo leyó a oídos del pueblo, y ellos dijeron: «Todo lo que el SEÑOR ha dicho haremos y obedeceremos»”, Éxodo 24**

Y es que no aprendemos. De verdad.

- Yo voy a hacer todo lo que Dios diga.
- Yo voy a cumplir todos sus mandamientos.
- Voy a guardar la Ley del Señor

Mira, yo no estoy diciendo que el sentimiento está mal. Es la falta de autoconciencia. **Conócete a ti mismo.** ¿Sabes lo que Israel pudo haber dicho?:

- "Buscaremos el rostro del Señor para buscar cumplir con Su mandato"
- "Que el Señor tenga misericordia sobre nosotros y nos ayude a guardar Su pacto"
- "Queremos honrar a Dios, que Él nos ayude a esforzarnos y ser valientes"

\*\*

Cuídate de pensar que puedes cumplir la ley del Señor con tus débiles fuerzas.

¿Que eres tú? ¿Qué soy yo? Es que ese no es el propósito de la ley.

De hecho, mira lo que pasa aquí mismo en este pasaje: dice;

++

**Moisés tomó la sangre del pacto y la roció sobre el pueblo.**

Eso nos parece tan arcaico, pero esa era la manera de sellar un pacto. Así se firmaba. La idea es de que aquel que no cumpliera con el pacto, su sangre sería derramada.

Entonces, cuando el pueblo viene y dice "lo haremos y lo obedeceremos", y la sangre cae sobre ellos, ellos están diciendo que si deshonoran el pacto, ellos no merecen vivir.

Y como obviamente ellos van a fallar el pacto... ellos están firmando su pena de muerte.

\*\*

Lo que quiero mostrarte algo.  
Te va a hacer sentido más adelante.

Un pacto es entre dos partes, ¿cierto?

Antes de que el pueblo hablara, el verso antes, no lo hemos leído:

++

**"Moisés tomó la mitad de la sangre y la puso en vasijas, y la otra mitad de la sangre la roció sobre el altar", Éxodo 24:6**

O sea que... Dios también derramó sangre sobre sí mismo... sobre su altar.

Si el pacto se rompe, no solo un lado sufriría.

++

"La misma sangre que ha hecho la paz con Dios mantendrá la paz con Dios. Mientras caminan por el camino de la obediencia, la sangre está disponible para un pueblo comprometido a obedecer. A medida que tropiezan y caen, la sangre del pacto seguirá disponible para ellos", Alec Motyer

++

#### **4. La comunión sorpresa**

Al final de nuestro pasaje, pasa algo súper extraño. A lo largo de Éxodo, el pueblo está asustadísimo con Dios, no sabe cómo acercarse.

Y Dios mismo le dice al pueblo y a Moisés que nadie se atreva a acercársele.

- Que Él es demasiado santo y ellos no lo son.
- Que Él es fuego consumidor.
- Que ellos no van a aguantar su presencia.

Y aun en el cap. 24, cuando el Señor le dice a Moisés que suba con un grupo especial; Él les dice: "pero ellos no me van a ver".

Y entonces pasa esto:

++

**9 Y subió Moisés con Aarón, Nadab y Abiú, y setenta de los ancianos de Israel; 10 y vieron al Dios de Israel. Debajo de Sus pies había como un embaldosado de zafiro, tan claro como el mismo cielo. 11 Pero Él no extendió Su mano contra los príncipes de los israelitas. Ellos vieron a Dios, y comieron y bebieron.**

- El pueblo no solo ve a Dios.
- Lo ve y no puede ni describirlo.
- Dice que ven algo como zafiro.

- Y que Dios no solo no los mata.
- No solo no extendió su mano.

**Escucha esta locura: Ellos vieron a Dios... y comieron y bebieron.**

O sea, se armó una invitación, una comida, una celebración.

**Una mesa.**

¿Por qué?

Porque Dios ha entrado en un pacto con Su Pueblo.  
Él los invitó a adorar en el monte.  
Dios los ha traído hacia Él.  
En alas de Águilas.  
Los ha liberado de sus enemigos.

\*\*

A gente que va a romper el pacto.

Él no tiene dudas de eso.  
Esta relación va a terminar mal.  
Aquí va a ver sangre.  
La ley no se va a abolir, se va cumplir.

\*\*

Por eso...  
Al invitarnos a la mesa.  
El Señor dijo

++

**“«Esto es Mi sangre del nuevo pacto, que es derramada por muchos”,  
Marcos 14:24**

El Dios que Salva  
Ha revelado Su voluntad.  
Su Ley nos muestra nuestra necesidad de Perdón.  
Su Sangre nos invita a la mesa con Él.

Bendito sea el Nombre del Señor

Benedicción: Hebreos 13:20-21  
**No hay anuncios.**